

Ha to conocido es que los enemigos de la Iglesia en nuestros días, trabajan con suma actividad, de día y de noche, para inocular el virus de la impiedad en el pueblo, sirviéndoles de vehículo la prensa, para bla femar contra los d gmas de nuestra Santa Religión y vituperar sarcásticamente las costumbres santas de los católicos. Es, por lo mismo, de suma importancia para nosotros, oponer las mismas armas a nuestros enemigos, divulgando activamente los periódicos católicos entre las masas populares.—Los Obispos del Concilio Plenario Latino Americano.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más u propaganda, sembrando la confusión y error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Impresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MIER OLES 11 DE JUNIO DE 1930

Número 3455

La República Española? Congreso Constitucional

Los cables nos traen noticias de algunos desórdenes que ocurren en España promovidos por algunos descontentos del actual gobierno. ¿De qué se trata? Lo ignoramos. Al principio se dijo que el movimiento era contra la dictadura de Primo de Rivera, tildada por muchos de «tiranía», aunque jamás derramó ni una gota de sangre, antes bien, contuvo el desangramiento de España en Marruecos, devolviendo la tranquilidad a los hogares, e impulsó a su patria por el camino de la prosperidad y el engrandecimiento. Mas luego, terminada dicha dictadura y restablecidas las libertades, el movimiento sedicioso siguió contra el general Berenguer: más después la cosa era contra el rey Alfonso XIII, uno de los monarcas más democráticos del mundo, y por último ha resultado que se trata de una revolución de los republicanos contra la monarquía. Pero estamos seguros de que aún con la república no estarían contentos los revoltosos: pues acá en América conocemos no pocos españoles, agitadores de oficio, que allá conspiran contra el rey, y aquí contra los presidentes. Todo lo cual parece indicar, pues que de lo que se trata, en verdad, es de una revolución bolchevique dirigida desde París, Londres y Moscú, que se ha convertido en el centro de todas las conspiraciones contra los gobiernos constituidos de todas las nacio-

nes civilizadas y libres del mundo. En el caso de España, los Soviets se sirven de los socialistas, comunistas, anarquistas, republicanos y de cuanto bicho existe enemigo de la monarquía y el orden social. También son magníficos aliados los viejos políticos del antiguo y funesto régimen, de ingrata memoria quienes sienten nostalgias por el poder que se les cayó de la mano por el peso de sus propias culpas.

El principal instigador de esos desórdenes es el ya famoso don Miguel de Unamuno, que sueña con la presidencia de España, y quien, vuelto a ese país después de la retirada de Primo de Rivera, se ha convertido en un gran agitador, secundado por las algaradas de algunos muchachos estudiantes, inexpertos, que en todas partes son azuzados por los que entre bastidores no se atreven a sacar la cara, pero quieren sacar las castañas del fuego con la mano del gato. Resulta gracioso que este señor de Unamuno que nos pinta con los coloridos mas sombríos, los «horrores de la tiranía» del rey de España, disfruta y se aprovecha, hasta el abuso, de la libertad de que se goza en el reino, para dar rienda suelta a su temperamento apasionado en la forma de discursos incendiarios, provocadores de desórdenes. Por mucho menos ya lo habrían fusilado en la república de México o en la

república de Rusia. Pero así son ellos, los que tanto hablan de libertad, de patriotismo, y sus hechos están en contradicción con sus palabras.

Prueba de la falta de sinceridad y buena fe de los enemigos del sistema monárquico, que reclaman la vuelta al régimen constitucional, es el hecho siguiente: Desde la caída de Primo de Rivera, el gobierno prometió elecciones para el restablecimiento del Parlamento y las Cortes, y se hacen preparativos para verificar dichas elecciones a fines del presente año. Pero los elementos descontentadizos, que tienen su hacha que afilar, presintiendo ya que el pueblo español dará su veredicto contra de ellos y en favor de los intereses de la nación española y perdidas las esperanzas de volver al poder, principian desde ahora a anticipar juicios desfavorables sobre las futuras elecciones y se echan por el atajo de la asonada revolucionaria.

Pero es posible que haya españoles que tan mal quieren a España para convertirla en una república, lo que equivaldría a sumirla en un caos? No es posible que haya españoles, y menos de los que se precian de sabios, que desconozcan la historia de las repúblicas hispano americanas, hijas de España, el martirologio de estos pueblos hermanos, desde la independencia de la madre patria, que cayeron en las largas y horrendas tiranías de los Rosas, Barrios, Estradas Cabrerías, Zelayas, Obregones y Calles; con sus luchas de ambiciones de caudillos sin escrúpulo; sus sangrientas guerras fratricidas y sus desbarajustes administrativos. No se concibe que se hable de república en España, en estos tiempos en que la democracia está en bancarrota y el ensayo de la república es un fracaso irremediable. Ante ese ejemplo, ¿aun que dan españoles conscientes que ansían la república? Para esos cabe el refrán de que «nadie sabe apreciar el bien que tiene hasta que lo pierde». Las monarquías son hoy en día los países más libres, más democráticos y mejor organizados del mundo. Que lo digan Inglaterra, Holanda, Suecia, Noruega, Dinamarca, Bélgica, Italia y la misma España. La trillada fábula de los reyes absolutos, dueños de vidas y haciendas, ha pagado a la his-

Se aprobó en definitiva la supresión de automóviles oficiales

Leída el acta fue aprobada. Agua para Cinco Esquinas

Mons. Volio.—Aquella mujer admirable que se llama María, la madre de Dios, se atrevió a alterar la orden del día en el plan de su Hijo, con aquella exclamación: Vinum non habent. Los vecinos de Cinco Esquinas no tienen agua. Aquam non habent. Por eso yo me he permitido pedir al Congreso que alteremos la orden del día para entrar a conocer este asunto de vital importancia para los vecinos de San Gabriel.

Jiménez.—Explica lo peligroso del precedente que se crearía si se atiende la petición de San Gabriel que desea pertenecer a Tibás y dejar de pertenecer a Goicoechea, por cuanto el primer cantón le ha

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada Heredia. Tienda Benavides.

toria. Hoy vemos a reyes democráticos, populares y honrados en parangón con tiranos y caciques con el título de presidentes, llegados al poder por medio del golpe audaz, del asalto y del fraude; opresores y asesinos de libertades y de pueblos; enriquecidos a corto plazo mediante el robo descarado de los caudales públicos. En América los hemos tenido a montones. Por eso es que los vividores de la política, las sanguijuelas que sólo pueden vivir del presupuesto, combaten con furor a todo sistema de gobierno que les cierre las puertas a sus ambiciones perversas.

Pero no ha mucho que el cable trajo también la buena noticia de que se habían verificado en España grandes manifestaciones populares de solidaridad a la monarquía y al rey. Ya respiramos tranquilamente los que amamos a nuestra madre patria y la queremos grande, libre y próspera. Aunque los latinos adolecemos del defecto racial de proceder con mucha ligereza, y los pueblos, como niños inconscientes, a veces cometen errores lamentables de que se arrepienten, cuando ya es tarde, no abrigamos temores en cuanto al buen juicio del pueblo español, que en más de una ocasión ha dado

ofrecido el agua y el segundo no la ha dado.

Mons. Volio.—Contesta diciendo que sí es conveniente la separación de San Gabriel del cantón de Goicoechea. Que dos entidades que no pueden vivir juntas deben separarse y que el deseo de los vecinos de San Gabriel, aun los más prominentes, es unirse con Tibás.

Chacón.—Deseo que el asunto se resuelva por medio de un plebiscito y que vuelva el dictamen a comisión para reformarlo.

Alto costo

Jiménez.—Le parece conveniente el plebiscito por ser una forma democrática de resolver la cuestión. Lee una comunicación del Ingeniero Fournier en que dice ser casi imposible llevar el agua de Tibás a San Gabriel, por haberse hecho la cañería en una forma reducida. Que los vecinos de San Gabriel no estarían en condiciones de pagar el alto costo de la obra.

Iglesias.—Hace observaciones sobre la conveniencia de dirigirse a Obras Públicas para que informe sobre la mejor manera de construir la cañería. Pide a Mons. Volio retire su moción.

Monseñor.—Atiende la observación y retira su moción.

Automóviles

Fue rechazada la moción Saborío, reformando el artículo 2º. en sesión anterior. Ahora se vota la moción Solano que

Siga Ud. en la cuarta plana

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gillette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides

una nota de cordura, no dejándose engañar por los eternos embaucadores de pueblos, que no buscan otra cosa que satisfacer sus apetitos y ambiciones personales, aun a costa de la ruina de la patria.

Gracias al Dios de las naciones que libra a España de la desgracia en que la quieren sumir algunos malos hijos extraviados, despechados y mal aconsejados.

HINDOHISPANO

Cultos Religiosos en la Parroquia de La Merced

Programa de la Fiesta de la Santísima Trinidad y Bendición Solemne del Santo Cristo de la Agonía el próximo domingo 15 de los corrientes

Sábado 14 (vispera)

7 p. m. Rosario solemne, Panegírico y Bendición con su Divina Majestad.

Durante el día confesonario para los cofrades, que pueden ganar indulgencia plenaria, confesando y comulgando en la fiesta de la Santísima Trinidad.

Domingo 15

Todas las misas serán de comunión.

8 hs. Gran Solemnidad. Misa cantada con Revestidos, panegírico, orquesta y voces, en honor de la TRINIDAD BEATISIMA.

2 p. m. SOLEMNE BENDICION de la Sagrada Imagen del Santo Cristo de la Agonía. Discurso del señor Presbítero don Víctor Arrieta.

La reunión de la Cofradía del Santísimo se suprime por este mes.

7 p. m. Solemne TRISAGIO en honor de la Santísima Trinidad.

Catecismo de adultos y Bendición con su Divina Majestad.

EL VIAJE DE LOS SEÑORES DIPUTADOS A LA REGION ATLANTICA Un espléndido gesto democrático del

Nos reciben con las casas abanderadas y con gran entusiasmo. Mucha gente se aproxima a nosotros para indicarnos ya una, ya otra necesidad.

Se piensa que si el Congreso efectuará en estos momentos un viaje para conocer las necesidades que sufre el costarricense por toda la República, ocurriría otro tanto.

También es verdad ello; pero en ninguna otra región se palpa más la crisis que en la región atlántica.

En Guápiles hicieron uso de la palabra el diputado Sr. Albertazzi y los señores don Ricardo Feo y don Manuel Solano.

Nos sirvieron un almuerzo espléndido en la finca de Mr. Keith.

El proyecto de Monseñor

El distinguido e ilustrado prelado que nos acompaña forma en

Congreso Muy felices consecuencias de este viaje para el país

Continúa

el viaje un proyecto que nos va exponiendo con interés.

Se trata de habilitar nuevas zonas en Sarapiquí y San Carlos para el cultivo del banano.

Estos terrenos feracísimos se darán en arriendo a la Compañía Frutera por un plazo de veinte años con la condición de que esta vuelva a correr los trenes antes acostumbrados por las regiones ahora improductivas. Para que estas regiones produzcan un positivo beneficio a sus propietarios y a la misma Compañía ferrocarrilera se sembrarán con otros cultivos, para los cuales son aptas. La Com-

pañía bajará los fletes quitando los prohibitivos que existen en la actualidad.

El proyecto que expone Mons. Volio tiene magnífica acogida entre los señores diputados presentes y manifiestan deseos de poder llegar a un acuerdo con la Compañía frutera.

El proyecto favorecerá grandemente al país. Daría trabajo a miles de hombres desocupados y nos daría más líneas ferrocarrileras. Hay que llegar al convencimiento de que necesitamos del capital extranjero; de ese capital que no nos estruje y que por el contrario es fuente de progreso para Costa Rica. El verdadero nacionalismo consiste en atraerse ese capital para que sea útil al país y no en alejarlo con una insensata campaña de chauvinismo.

El elemento extranjero en un país es necesario y utilísimo, siempre que este elemento sea bueno. Es mejor llegar al entendimiento cordial y beneficioso con la United Fruit Company y no tener que estar sujetos a los tentáculos amarillentos de otras compañías extranjeras que sin haber derramado los beneficios que ha dado aquella a Costa Rica, nuestra querida patria, no han hecho más que expoliarla inícuamente y desvergonzadamente.

Llegando, a un entendimiento cordial y beneficioso para el país con la poderosa Compañía extranjera, la crisis que nos afecta no tardaría en desaparecer. Cientos de hombres que hoy no tienen trabajo podrían hallarlo en buenas condiciones.

Proyectos del diputado Chaverri

Don Virgilio Chaverri nos expone varios de sus proyectos para darle vida a esta zona atlántica.

El primero de ellos es para unir la fértil zona de Cahuita con Bonifacio, en La Estrella, por medio de un ramal tranviario.

En la actualidad una compañía inglesa llamada la Peshurst Banana Co emplota la conducción de los racimos de bananos de Cahuita a Bonifacio cobrando precios exorbitantes; precios que resultan prohibitivos para los agricultores que han sembrado banano en Cahuita. Ellos pagan veinte centavos oro por la conducción de cada racimo. Estos plantadores piden al gobierno les construya este tranvía de sangre y manifiestan que gustosamente

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

pagarían diez centavos oro por el transporte de cada racimo.

Mientras nos expone el señor Chaverri sus ideas pasamos por la finca Pandora, de la que alguien dice graciosamente haberle sucedido análoga cosa que a la mitológica caja: de aquí salieron todos los males. La finca se encuentra abandonada y el terreno cansado, ya no da fruto.

También pasamos la finca Atalanta, de la United Fruit Company que es una de las mejores, todavía en producción.

Ya hemos llegado a Puerto Limón, pero haremos después este recorrido para apreciar debidamente los importantes trabajos realizados por los productores de banano. Solamente en esta finca, hay cuarenta kilómetros de tranvía de sangre.

Nos advierten en Bananito que antes se cargaba de esta finca un barco con banano; pero ahora ni mil racimos.

La llegada a Limón

La llegada a Limón de los señores diputados, de los dele-

gados de las Cámaras de Comercio de San José y Cartago, señores Sasso y Naranjo, respectivamente y de los representantes de la prensa nacional, fue recibida con el mayor entusiasmo por el comercio, los municipales, autoridades y particulares.

Perspectiva del Puerto

Limón ha progresado notablemente. Tiene calles magníficamente pavimentadas, anchas y con alcantarillado. Se han construido espléndidos edificios y se une con Wesfalia con una buena carretera construida hasta Cieneguita por el que fue progresista Gobernador don Juanito Romagoza.

Sin embargo se oprime el ánimo al considerar tan muerta esta ciudad que antes presentaba un aspecto animadísimo. Por las noches apenas pocas personas transitan por las calles y durante el día apenas se ve uno que otro automóvil que recorre nostálgicamente el puerto.

Nos informan que de Limón Siga Ud. en la tercera plana

No hay que olvidarlo:
La UNICA medicina que cura el ASMA es él
CUAJANI JORDAN

cuyo
—o Depósito y Representación o—
los tiene la
BOTICA VARGAS
Apartado 716 Teléfono 2812

- Colorantes SUNSET -

20 colores distintos



Instrucciones en cada paquete

Lo mejor para teñir en la casa

Rápidos y económicos

Se pueden obtener toda clase de combinaciones de colores de moda.

— De venta en todas partes —

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía. frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

POSTUM
(Café Homepático)
CORN FLAXES
GRAPE NUTS
CREAM OF WHEAT
Acaba de recibir
EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.
TELEFONO 3933

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correos y fletes

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*
66 Beaver Street, New York, N. Y.

MAGNESURICO

Cura eficazmente la dispepsia

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS

Unicos distribuidores

BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano dentista

Incorporado por examen en la Facultad de la República.

Oficina en HEREDIA 50 varas al Este del Mercado frente a la Botica del Dr. Badilla — Teléfono N.º 34.

Cuenta con todos los adelantos modernos:

Equipo eléctrico, aire caliente y frío, fulguraciones eléctricas, galvanocauterios, rayos X etc. etc. Escrupulosa asepsia.

También tiene, desde hace mucho tiempo, una oficina en PALMARES donde despacha un día a la semana, en la casa de Don Rafael Hernández 25 varas al Oeste del Parque.

Vendo ó cambio por otra una finquita de media manzana con casa, cañería, etc., en Apacán de Coronado—DOMINGO Fco. ROJAS.

El viaje de los señores Dip.....

Viene de la segunda plana

han emigrado más de diez mil personas a otras partes y aún afuera del país. Lo cual es muy sensible, porque este número crecido de gentes sin trabajo ha venido a agravar la situación difícil porque atraviesan los obreros en el país.

Encontramos dos barcos cargando bananos; pero no se nota en el Puerto el movimiento de otras veces,

La mayoría de los capataces que trabajan son gentes de color. Es uno de los motivos porque protestan los trabajadores costarricenses. Nos piden que en las próximas sesiones del Congreso, recordemos por la prensa la conveniencia de contemplar la situación de ellos. Nosotros cumplimos gustosos la petición.

Sesión en el Municipio

Cuando estábamos en Limón se nos invitó a una reunión en la Casa Municipal, a la cual concurren casi todos los señores diputados y muchos particulares.

Hicieron uso de la palabra en aquel recinto los señores don Albino Villalobos, en nombre de la Junta Municipal; el Presidente de la Junta Agrícola y un particular a quien se le concedió el uso de la palabra.

Los discursos de estos señores se refirieron como era natural a la mala situación de Limón y a los medios de remediarla lo más eficazmente posible.

En uno de esos discursos, que no trascibimos para no alargar demasiado esta crónica, dijo el orador que la crisis bananera

tenía su consecuencia en la ley bananera dada por el Congreso Constitucional en Legislatura anterior.

A esto replicó el diputado señor don Alfredo Saborío diciendo que aunque él había sido uno de los que votaron esa ley, reconocía noblemente ahora lo inconveniente de ella y que había que recordar que en esos momentos la opinión unánime del país estaba a favor de ella. Pero que había de reconocerse en la dicha ley bananera un beneficio para las clases obreras, cual era el que mediante el arreglo que ahora se haría se tendrían que habilitar nuevas zonas de terrenos productores de banano, lo que daría trabajo a muchísima gente. No soy nacionalista apasionado—agregó;—quiero ser ante todo nacionalista racional, pues quiero para Costa Rica lo mejor. Se presenta otra cuestión, señores: los terrenos están agotados y este es el motivo principal de la presente aflictiva situación. Debemos y es lo que vamos a hacer, habilitar nuevas zonas de terrenos baldíos. Nuestro deseo se reduce a conseguir y aprobar los contratos en las condiciones más liberales para Costa Rica, no olvidando por supuesto los intereses de la Compañía Frutera; ya que en esto deben contemplarse los dos intereses; el de la Nación y el de la Compañía. Al ver el estado de vuestra ciudad me recuerda esa divisa que flamea en ella lo que debe existir siempre en Limón: «Paz y Trabajo».

(Continuará)

Santorial

Miércoles 11.—Témporas de Pentecostés. Santos Bernabé, apóstol; Fortunato, mártir.

SAN MARMERTO OBISPO

Entre los obispos célebres que florecieron en el siglo V de nuestra era, fué uno San Marmerto, eminente prelado de la Iglesia de Viena. En la época de su pontificado hubo grandes calamidades, y consternados los fieles, y esperando que acabasen en la festividad de la Pascua de Resurrección, concurren a celebrar en la iglesia el misterio; pero, habiéndose incendiado las Casas Consistoriales, abandonaron el templo y huyeron al campo. Sólo el santo obispo quedó en la iglesia postrado ante el altar, y fué tal la eficacia de su oración, que se aplacó el fuego y, juntándose de nuevo el pueblo, se concluyeron los divinos oficios. Dispuso tres días de rogativas para dar gracias al Todopoderoso, cuyos tres días, que preceden a la festividad de la Ascensión, quedaron establecidos para rogativas, extendiéndose después a toda la Iglesia. Murió santamente el día 11 de mayo, año de 475, siendo sepultado extramuros de Viena, en la iglesia de los Santos Apóstoles.

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.

Heredia *Tienda Benavides*

ANTES DE PODER

utilizarlos, es menester extraer el hierro u oro de la piedra mineral. Lo mismo puede decirse del aceite de hígado de bacalao. Sus virtudes no se encuentran en sus materias grasosas y mucho menos en su acueroso sabor y olor. Ningún físico o persona que padezca otra infección agotante, ha derivado importantes beneficios de lo que se llama aceite de hígado de bacalao en estado natural. Sus efectos sobre los nervios, la repugnancia con que lo recibe el estómago, son más que suficientes para contrarrestar, en la mayoría de las gentes, sus buenos efectos como medicina. Sin embargo, siempre hemos tenido motivo para creer, que envuelto en los elementos que componen el aceite de hígado de bacalao, se encontraban propiedades curativas del más alto valor. Pero fué necesario separarlas de su nauseabunda matriz en que estaban combinados, y esto es lo que con gran éxito se ha efectuado en la elaboración de la PREPARACION de WAMPOLÉ en cuyo eficaz remedio, tan sabroso como la miel, tenemos una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. En todas las enfermedades agotantes, como Clorosis, Gripe, Afecciones Pulmonares, jamás deja de proporcionar un alivio y vigorizar. El Dr. S. Quintero, de Caracas, Venezuela, dice: «La Preparación de Wampole es eficazísima en todos aquellos casos en que están indicados los reconstituyentes.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas,

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia, *Tienda Benavides*.

De Guadalupe

La próxima velada

Se nos comunica que con el concurso de artistas de la capital se dará dentro de poco una velada en el Salón Teatro, el que ha sido galantemente ofrecido por el señor Cura, a beneficio de la escuela. Nosotros muy de veras deseamos que el pueblo responda a la solicitud del Personal Docente de esta localidad, solicitud que redundará en bien de la niñez guadalupana.

Todos sabemos en las pésimas condiciones en que se halla lo que irónicamente llamamos escuela; en Guadalupe no hay escuela, y es un milagro el hecho de que se mantenga en pie el caserón escolar, tan amable sí, pero tan lastimosamente ruinoso.

No estará demás decir aquí que el pueblo espera mucho del

El auge de muchos comerciantes se debe en gran parte a la calidad de lo que venden y a la eficacia de sus anuncios, porque el que no anuncia NO VENDE.

nuevo señor Ministro de Educación, Lic. don Ricardo Fournier, en el sentido de que cristalice, en alguna forma, las promesas que en alguna ocasión el señor Presidente González Víquez hiciera a favor de la escuela que lleva el nombre de uno de los patricios más ilustres de Costa Rica: Pilar Jiménez Solís.

Corresponsal

Mantillones de lana, buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. Heredia *Tienda Benavides*

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Sombrerería La Reforma de Tomás Valverde

Confeción de sombreros para caballeros, señoras y niños

Primera avenida Oeste; esquina opuesta al Banco Internacional



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITOIDES ZUNIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el «Parasitoides Zúñiga» sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»

— TELEFONO 2057 —

y en todas las Farmacias

POMADA AUXOLIN

y

JABON ONIX

DE LA CASA WOLFF & SOHN

Poderosos preparados contra la CASPA

ACABA de RECIBIR LA BOTICA VARGAS.—Tél. 2812

Los mejores

Medicamentos Homeopáticos

Curan radicalmente toda clase de afecciones.

Raúl Villalón Montero

San José.—250 varas al Sur del Puente de la Fábrica

SE VENDE casa de habitación contigua al Hospicio de Huérfanos; altos de la Estación del Ferrocarril del Norte. Informes en esta Administración.

El anuncio es la clave del éxito en todo negocio.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, castumbres, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLEBA Y MOLINA

CEMENTO La Christiania Portland Cementfabrik S. A.

Tiene el gusto de anunciar al público que ha nombrado distribuidores generales en Costa Rica a

ADELA v. DE JIMENEZ

Y para atender las primeras demandas de cemento ha embarcado y llegarán al país a mediados de abril

10.000 barriles de 180 kg. y - 10.000 sacos de 42,5 kg.

Adela v. de Jiménez e hijos Se complace en avisar al público que después de ensayar y en vista de los magníficos atestados de calidad del cemento PORTLAND LION fabricado por la CRISTIANA PORTLAND CEMENTFABRIK S. A. ha aceptado su distribución en Costa Rica, y que tendrá a disposición del público a mediados de Abril, a precios sin competencia y nunca vistos. Con este cemento se construyó el edificio para la LEGACION DE MEJICO y muchas de nuestras obras.

“El Buen Feligrés”

Devocionario moderno completo, arreglado según la piedad y devociones del pueblo costarricense por el Presbítero Víctor Manuel Arrieta Q.—De venta en librería Lehmann (Sauter Co.)

DISCURSO

pronunciado el día 4 de Junio de 1900 en la Catedral de Quito con motivo de la traslación

(Continúa)

Las verdaderas nociones del orden y de la libertad se habían alterado, y Colombia comenzaba a ser presa del error. ¡El orden! ¡La libertad!... Mas, ¿qué es el orden? ¿Cuál es la verdadera noción de la libertad política? Quién nos dará una definición exacta de la autoridad? San Agustín, que tantas verdades luminosas ha esparcido en el mundo, ha dado de la paz una admirable definición: la paz, dice el gran San Agustín, es la tranquilidad del orden. «pax tranquillitas ordinis»; el orden da a cada cosa su lugar; y la paz pública nace de que, magistrados y ciudadanos guardan el orden en mandar y en obedecer. En el concepto erróneo de la libertad, se tiene como flaqueza someterse al orden empero, la obediencia es virtud de las almas fuertes, porque quien obedece es vencedor de sí mismo, y ha llegado a dominar sus instintos orgullosos y sus pasiones egoístas.

La libertad no es la licencia, ni menos el libertinaje; la liber-

tad es el poder de hacer todo lo que debemos hacer, sin que la autoridad nos constriña de ninguna manera a hacer lo que no nos es lícito querer. Porque, sin moral no hay libertad; y la moral no es invención humana, ni el Estado tiene poder ninguno sobre la moral; el Estado, como órgano del derecho, es un poder meramente directivo, y no puede trastornar a su antojo la naturaleza de los deberes morales.

Estas sencillas nociones del orden, de la libertad y de la autoridad se habían alterado grandemente en la gran Colombia el año de 1830 y de ahí el odio de los partidos políticos, y de ahí el crimen de Berruecos. Sucre era una garantía para la conservación de la paz. Sucre era el más firme apoyo del orden y era necesario eliminarlo, quitarlo del medio, darle muerte, y antes calumniarlo, hacerlo sospechoso y entregarlo a la furia desapoderada de los partidos; y Sucre fue calumniado, y la prensa periódica lo denigró, y sus

Programa

de la retreta que dará la Banda Militar hoy miércoles 11 de junio, a las 20 horas, en el Parque Central

- 1º. = Marcha Indiana de la Opera La Africana. Meyerbeer.
- 2º. = El Buque Fantasma. Preludio del 3er. Acto Wagner.
- 3º. = Matal Vals Sentimental. Jiménez Núñez.
- 4º. = Los Puritanos. Cuarteto y Polonesa. Bellini.
Clarinete solista: don Arcelio Chavez.
- 5º. = Danza de las Horas de la Opera Gioconda. Ponchielli.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

enemigos políticos denunciaron como criminales hasta las secretas intenciones del héroe de Pichincha y de Ayacucho. El crimen de Berruecos coincidió con el nacimiento de los partidos políticos en Colombia; y el nacimiento de los partidos políticos, en los pueblos regidos por instituciones democráticas, es el comienzo del odio ciego, intransigente de unos ciudadanos contra otros; es el principio de las divisiones y la causa de las ruinas de los pueblos. El crimen de Barruecos fué la primera piedra miliaria, puesta en el camino del odio: desde entonces acá, cuántas llevamos puestas!!! Señores, tened paciencia y oidme: la gran Colombia la Colombia fundada por Bolívar, desapareció antes que el Libertador descendiera a la tumba; y, desde entonces hasta ahora, del Orinoco al Amazonas, de las playas al Atlántico a las costas del Pacífico, el incendio del odio se ha propagado; las llamas cunden, el soplo del partidismo está atizando esa hoguera: día vendrá, ojalá Dios misericordioso aleje ese día; día vendrá, cuando la patria habrá desaparecido, y no quedará más que un inmenso campo de batalla, donde los ciudadanos se harán guerra unos a otros, guerra de odio, guerra fratricida, guerra exterminadora!!!

Continuará

Congreso

Viene de la primera plana

deja dos automóviles al Poder Ejecutivo.

Albertazzi. = Indica que debe incluirse en la moción Solano los tres automóviles que se dejan a Fomento;

Puesta a votación la moción Solano, fue rechazada.

—Se va a votar el artículo 2º. que deja un automóvil para el Presidente y otro para el Secretario de RR. EE.

Saborío. = Indica otros automóviles oficiales que han quedado fuera de lista y pide se supriman los dos automóviles que se dejan al Ejecutivo.

= Puesta a votación la moción Saborío fue rechazada.

= Puesto a votación el artículo segundo que deja sólo dos automóviles al Ejecutivo (Presidente y Secretario de Relaciones Exteriores) fue aprobado unánimemente.

= El artículo 3º. deja dos automóviles para Fomento.

—Villafranca propone se denjen todos los automóviles que a juicio de Fomento se necesitan.

Saborío. = Vuelve a indicar que existen en Fomento automóviles para los ingenieros constructores de caminos que no pueden suprimirse, pues están en uso en virtud de contratos especiales con el Ejecutivo.

Villafranca. = Dice que a eso se encaminaba su moción y que no quiere insistir; la retira.

Albertazzi. = Cuando el señor Volio era Ministro, don León Cortés, hombre a quien se puede hacer todo honor, no creyó desafortunado quitarle su automóvil a aquél. Ahora que es Ministro éste debe sostener su punto.

Villalobos. = Dice que el Ministro no era Volio en 1928. Albertazzi. = Y aunque fuera Fonseca Zúñiga, mantengo lo dicho.

—Se aprueba la primera parte del artículo 3º. que deja sólo tres automóviles al servicio de Fomento para el servicio y vigilancia de obras públicas y carreteras.

La segunda parte del artículo 3º. deja los automóviles comprendidos en leyes especiales para trabajos de carreteras. Se aprueba.

—El artículo 4º. deja doscientos cincuenta colones a cada Secretaría de Estado para gastos de viático.

Solano y Saborío hacen moción para suprimir ese artículo 4º. Se aprueba y se suprime el artículo 4º.

—El artículo 5º. contempla el remate de los automóviles

Liga de Acción Social Católica

Hoy a la hora acostumbrada habrá la reunión semanal, en el salón de Catecismo de La Merced.

Duelo

Después de varios meses de enfermedad murió ayer el congreñero mariano don Emilio Romero. Sus funerales se verificaron en la mañana de hoy. A su familia enviamos nuestro pésame sentido.

Fiesta íntima

Antenoche hubo en medio de la alegría de la familia, una festividad íntima en el hogar de don Benito Marín Q. y su señora esposa: se trataba del cumpleaños de la jefe de la casa de la estimable señora del señor Marín, doña Austelina B. de Marín.

Nosotros aprovechamos esta oportunidad para saludar muy respetuosamente a la distinguida señora:

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia. *Tienda Benavides.*

oficiales, después de los diez días de publicada la ley, con excepción de los que se denjen.

Cascante. — Observa que el plazo fijado es prematuro y que es peligroso por lo barato que ahora se venden los automóviles.

—Se aprueba en tercer debate un empréstito de \$ 40 000 de la Municipalidad de Alajuela para continuación del Mercado.

Aviso

Estoy autorizado para vender una hermosísima finca en Sta. María de Dota.

Para detalles, DOMINGO FCO ROJAS

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina: 10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde. Contiguo al T. Variedades



EFICIENCIA

ECONOMIA

Si Ud. quiere economizar en sus trabajos de imprenta, encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas Apartado de Correos Número 111 Teléfono Número 3131

ATENCION

CORTESIA

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina Precios especiales en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

Suscríbase a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA